

## 千鳥会報



# 創立一一二年を迎える決意を新たに

同窓会会长 古山泰生

笠岡高校同窓会の皆様には、日頃から伝統ある本校の飛躍・発展のため、格別のご支援とご尽力を賜つております。厚く御礼申し上げます。

「国家百年の計は教育にあり」と言われますが、本県には、藩を企業として考え、空前絶後の改革を成し遂げた山田方谷をはじめ、皇室の帝王学のご進講に多大な影響を与えた箕作阮甫や治山・治水事業等により、池田光政公を補佐し、閑谷学校の前進である日本最初の庶民学校を開いた熊沢蕃山など、傑出した教育界の偉人が数多く存在します。

教育の歴史で、山田方谷活躍した時代の岡山の教育は、誰が見ても刮目すべきものが見えていました。池田光政公から脈々と受け継がれている教育県岡山の素晴らしい伝統や気概を、教育の回生に生かさなければなりません。

歴史は繰り返すと言われますように、閑谷学校では、今年、国際物理オリンピックの予選を兼ねた「物理チャレンジ」が開催されます。最近

の若者は科学離れが進んでいると言われますが、こうしたイベントに参加することで、受験勉強では得られない科学する心を養い、全国から集まつた志のある仲間との交流により視野を広げ、笠岡高校からもノーベル賞を目指す科学者や我が国の産業の未来を担う才気あふれる若者が誕生することを願つてやみません。

私は先日、教育回生の手法として有効な取組を実践している島根県立隱岐島前高校を視察してきました。この高校は、就職を目指す高校でしたが、島留学制度を導入し、優秀な進学校に生まれ変わりました。

今まで、若者は都会を目指していましたが、この高校の取組は、その流れを都會から地方へという逆の発想です。しかも、それだけでなく、地方が都會あるいは世界に向けて、先導するような考え方を発信する取組を進めています。彼らはそれを「グローカル」と呼んでいます。

グローカルとは、「ローカル」と「グローバル」を掛けあわせた新しい言葉です。地方から、都會の知恵や力を導入する、また、地方から世界へ発信する。そういう構

事業においても同窓生の皆様から大きなお力添えをいたしましたので、そのう

年の二つをご紹介します。この

卒業し、当たり前の如く平凡な勤め人となり、妻を得子を得、孫をも得、多少の有為転変はあつたものの『何となくの人生』を過ごして来た。

時を重ね、この地を『終の棲家』と定めたのは齢五を迎えた夏であった。街並みは変貌を遂げたが、こは五〇年を経た今も変わることない早さで時を刻み人は昔どおり穏やかな暮らしを営み続けている。

家が母校近くにあり、朝夕には大勢の生徒を見掛ける。この子ども達が今の私と同じ歳になる頃果たしてこの辺りはどう変わっているのであろうか？

案外、今と変わらぬ姿なのかも知れない。

だつたと言わなければなりません。最上のものは過去にあるのではなく将来にあります。旅路の最後まで理想と希望を持ち続け進んでいくものでありますように

昭和四十六年三月の卒業式は、新築なつた体育館で行われたと記憶しますが、恥ずかしながら校長先生の言葉の一節も憶えていません。真面目に耳を傾けるような生徒ではなかつたし、記憶力からも当然のことです。ドラマのスピーチは感動的でした。私達は、どんな素晴らしい言葉に送られて千鳥から巣立つんだろうと柄にもなく思つたものです。

今、卒業式の言葉が急に甦つたなら、卒業後の四年間は、恥ずかしく感じるところが多いだろうなあ。憶えていないことを幸いに、旅路を進みますか。

のSさんは、今秋笠岡でリサイタルをすることを耳にしたな。」とか、「バスケットボール部で仲の良かつたH君は、四国にいると聞いたが、今どうしているんだろう。会つて昔の部活の話をしたいな。」と、高校時代の光景と今を行き来する自分があります。それを思い出させてくれた、今と変わらない制服に感謝です。いつまでも「変わらないもの」は、同じ時代と同じ空間で学校生活を過ごすことができた「友」です。

同窓会幹事会でも周囲からは喧嘩をしている様に見える光景も同級生同士ではそれが普通（高校時代から）の光景なのです。友と話す時にはやっぱり高校生のまんまの自分がいることに気付かされます。いつまでたつても同じ年、顔は幾らかの年輪を重ねてきていますが、やっぱり高校時代と同じ顔、同じ接し方なのです。ただ違うのは体型と髪の毛ぐらい…です。

過去があるから今がありその一端が千鳥での高校生生活なのだから、これからも、良き「友」に巡り合わせてもらつた千鳥（笠岡高校）に感謝し、同窓会で昔と変わらない友に再会できることを楽しみにしたいと思います。

仕事を頑張っている。みんなの頃から比べると、本当に大人になつたと思う。町で偶然出会う同級生に違つていたら…と思うと、声をかけるのも躊躇するような年齢に差し掛かつてきなことを実感する。

高校時代の思い出は部活動。勉強は苦手で、必死でなんとかついていきながら、放課後の部活動が何よりも好きだつた。当時のサッカーチームの顧問上野先生が言われた言葉が、今でも自分の座右の銘である。雨の日のフィジカルトレーニング、十八kmマラソンの時に言われた「己に負けるな。己に負けるのが一番つまらん」という言葉である。その当時私はすべてを見透かされたような気持ちでこの言葉を聞いた。

今では私も恩師と同じ教員としてサッカー部の指導をしている。サッカーを続けているうちに、仲間、恩師、先輩、後輩、家族、すべてに感謝の気持ちを持ち、つながりや努力する心の大切さを学ぶことができた。その原点が母校での日々に詰まっているような気がする。

もし過去の自分と出会い話せたら、時折そのようなことを思います。この度高校時代を振り返りながら考えてみました。

思い出話に花が咲くことは間違ひありません。特に大切だったのがクラスの仲間と過ごした日々です。本当に卒業したくありませんでした。そして後悔のないよう、文集の自分のページに小さな字でクラス一人一人へメッセージを書き（校長先生に、これは新聞の紙面ですか？とツッコミを頂きました）、卒業アルバムには逆に皆からメッセージを書いてもらいました。そんなことができるなんて本当に幸せな高校時代を過ごせたな、と互いに語るのだと思います。ですが、実はそのメッセージを見るのが恥ずかしく、この十年間どちらも開いていません。

「成長していないな。」と自分で笑い合うのでしょうかね。また、今どうしているのかをきっと尋ねられると思いますが…返答するのが少し辛いです。忙しいが口癖となり、当時の理想とは違う生活を送っている今の自分が何事にも全力で取り組んでいたのに…。この度反省をして、これは気持ちの若さに負けているせいだと考えました。「お前は負けないからな！」と自分に言つてやり、再び理想の自分へと向かう糧としたいと思います。その成果発表は、また十年後の自分との対話の中で。

# 高校と大学

## 平成二十六年卒 小笠原 全汰

## 部活動報告 H25年度

平成26年度入試結果

◎看護・医療および専修学校等 合格者合計7名  
合格者合計11名

★事務局より★

- 日頃より会員の皆様には千鳥会のために大変お世話になっております。なかでも総会の会員券の販売につきましては、近隣の支部役員の方々には、長年にわたりご協力を仰いでまいりましたが、今年度最初の幹部役員会で、支部役員の方々の負担軽減のため、来年度から次のように変更することになりました。
- 5月ごろ開催される合同役員会には支部長の出席を求めない。
- 総会に関するボスター掲示と券の販売は原則依頼しない。
- 理解をお願いいたし

- ・ダブルス二階堂・山川組
- ・陸上競技部
- ・県総体
- ・男子8種競技  
藤井直人 第7位
- 岡山県高校新人陸上競技大会
- 男子5000m 竹之内一志 第7位
- 男子ハンマー投げ 男子ハンマー投げ 横山詳悟 第7位
- ・文芸部
- ・高校生文芸道場
- 詩部門 「逃げ水」栗田大雅 優秀賞 中中国大会出品
- 文芸部誌部門 「塔」 入選 中国大会出品
- ・物理部
- 第59回岡山県児童生徒書道展 岡山県高等学校書道連盟会長賞 審査委員長賞 城戸南実
- ・書道部
- 第10回Jr.セツショソ 「ゴム球の跳ね返り」 優秀賞 文芸部誌部門 「塔」 入選 中国大会出品
- 日本物理学会
- ◎看護・医療および専修学校等 合格者合計11名